



Actualidad Criterios Tenerife Islas Canarias Vivir/Sucesos Dinero y Trabajo Cultura Nacional Internacional Deportes Gente

Vivir

Sucesos

**EN VIVO:** [Universo canario comprimido en las fotos de los internautas para el concurso de eldia.es.](#)  
39 fotos buscan sus autores

[Portada](#) > [Vivir](#)

DOMINGO, 17 DE JUNIO DE 2007

## Las universidades de Canarias son las menos masificadas del sistema español

La ULL y la ULPGC se hallan entre las universidades con menos alumnos en prácticas, y disponen de un profesor por cada 13 alumnos; sin embargo, en PAS están en los últimos lugares.

### EL DÍA, S/C de Tenerife

La comunidad canaria cuenta con 3.424 profesores para impartir docencia a 45.983 alumnos, distribuidos en la Universidad de La Laguna (ULL) y la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria (ULPGC). Estos datos sitúan a estos centros entre los menos masificados del panorama universitario español, con una ratio de un profesor para cada 13 alumnos.

Esta posición ventajosa no se extiende a la dotación de Personal de Administración y Servicios (PAS), en el que las universidades canarias ocupan los últimos puestos en número de este personal no docente, 0,47 (es decir, menos de uno por cada dos profesores), un dato que poco tiene que ver con el 0,86 de Navarra, comunidad que casi cuenta con uno por profesor.

Éstas son algunas de las constataciones del trabajo de recopilación realizado por Consumer.es Eroski para la actualización de la "Guía Práctica de Universidades", que se ofrece en internet, y que recoge la información de interés sobre las 140 carreras que se pueden cursar (precio de la matrícula, nota de corte, número de plazas, equipamiento de ordenadores, dotación de profesores...) y sobre los centros en las que se imparten, además de las más relevantes características de las 73 universidades de nuestro país.

Las universidades canarias destacan en el ámbito laboral por ser las que menor número de alumnos en prácticas tienen, 1.479, por detrás de Baleares (713) y La Rioja (687). El mismo fenómeno se registra en el campo de la investigación, donde el número de programas de doctorado con mención de calidad no supera los 6, casi la mitad respecto a las Islas Baleares, 11 y Castilla-La Mancha, 13.

La matrícula del primer curso de una misma carrera universitaria en España puede costar hasta veinte veces más según la universidad en que se curse. Así, el primer año de la licenciatura de Administración y Dirección de Empresas en la [Universidad de Granada](#) apenas alcanza los 500 euros, mientras que el precio de un curso de esa misma titulación en la Universidad San Pablo CEU asciende a 7.770.

Si tomamos como referencia las titulaciones más experimentales la amplitud de la horquilla de precios se mantiene, o incluso aumenta. Como muestra, en la carrera de Odontología, el precio se mueve entre los cerca de 650 euros de la Universidad de Sevilla a los casi 13.000 de la Europea de Madrid.

El estudio constata que el sistema universitario español es eminentemente público. Lo son dos tercios de las universidades -sólo 22 pertenecen a organizaciones privadas, la mayoría vinculadas a la Iglesia-, que acaparan la gran mayoría de recursos humanos y técnicos. Del millón y medio de alumnos inscritos en primer y segundo ciclo en 2006, casi el 90% (1.391.377) cursaron sus estudios en un centro público.

[Portada](#) > [Vivir](#)

© Editorial Leoncio Rodríguez, S.A. | [Aviso legal](#) | [Mapa del sitio](#) | [Publicación digital controlada por OJD](#)

eldia.es Dirección web de la noticia: